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白松（シロマツ、ハクショウ）とは…

　　中国北西部を原産とする松の一種。育成が困難で、

　大変貴重な木とされています。中国では神聖な木とされ、

　王宮や墳墓、寺院などに植栽されています。

　　写真の白松は、昭和 58 年に日中国交回復十周年を記念

　して中国から送られ、松原中央公園（田井城１丁目）に

　植栽されたものです。

令
和
５
年
度
の
予
算

　

審
査
が
行
わ
れ
ま
し
た
。

写真サークル「フォトふるふる松原」 荒木 孝さん

表 紙 写 真

写真提供ありがとうございました！



賛否が分かれた
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令和5年度松原市一般会計予算 〇 〇 〇 〇 × × × － 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 可決

令和5年度松原市国民健康保険特別会計予算 〇 〇 〇 〇 × × × － 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 可決

令和5年度松原市水道事業会計予算 〇 〇 〇 〇 × × × － 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 可決

令和5年度松原市介護保険特別会計予算 〇 〇 〇 〇 × × × － 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 可決

令和5年度松原市後期高齢者医療特別会計予算 〇 〇 〇 〇 × × × － 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 可決

松原市敬老祝金条例の一部を改正する条例制定に
ついて

〇 〇 〇 〇 × × × － 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 可決

介護保険制度の改善を求める請願書 × × × × 〇 〇 〇 － × × × × × × × × × × 不採択

「最低賃金法の改正と中小企業支援の拡充を求め
る意見書」の採択を求める請願書

× × × × 〇 〇 〇 － × × × × × × × × × × 不採択

件名 結 果 件名 結 果

令和4年度松原市一般会計補正予算（第10号） 可決
松原市子ども・子育て会議条例の一部を改正する
条例制定について

可決

令和4年度松原市国民健康保険特別会計補正予算
（第4号）

可決
子どもの医療費の助成に関する条例の一部を改正
する条例制定について

可決

令和4年度松原市介護保険特別会計補正予算（第2
号）

可決
重度障害者の医療費の助成に関する条例の一部を
改正する条例制定について

可決

令和5年度松原市下水道事業会計予算 可決
松原市国民健康保険条例の一部を改正する条例制
定について

可決

令和5年度丹南財産区特別会計予算 可決
松原市営住宅条例の一部を改正する条例制定につ
いて

可決

令和5年度若林財産区特別会計予算 可決 市道路線の認定及び廃止について 可決

令和5年度岡財産区特別会計予算 可決
私立保育園に対する土地売却に係る調停の成立に
ついて

可決

令和5年度大堀財産区特別会計予算 可決 令和4年度松原市一般会計補正予算（第11号） 可決

令和5年度小川財産区特別会計予算 可決 副市長の選任について 同意

令和5年度一津屋財産区特別会計予算 可決 若林財産区管理委員の選任について 同意

令和5年度別所財産区特別会計予算 可決 岡財産区管理委員の選任について 同意

令和5年度田井城財産区特別会計予算 可決 別所財産区管理委員の選任について 同意

松原市個人情報の保護に関する法律施行条例制定
について

可決
松原市議会の個人情報の保護に関する条例制定に
ついて

可決

松原市犯罪被害者等支援条例制定について 可決
地域のグリーントランスフォーメーション（ＧＸ）
の促進を求める意見書

可決

松原市財政調整基金条例の一部を改正する条例制
定について

可決
新型コロナウイルス感染症の後遺症の方々の日常
を守る取り組みの強化を求める意見書

可決

松原市まち・ひと・しごと創生基金条例制定につい
て

可決
認知症の人も家族も安心な社会の構築を求める意
見書

可決

松原市手数料条例の一部を改正する条例制定につい
て

可決
アスベスト被害を抑える対策の強化を求める意見
書

可決

ひとり親家庭の医療費の助成に関する条例の一部
を改正する条例制定について

可決 北朝鮮による弾道ミサイル発射に対する抗議決議 可決

全会一致の議案等

※森田夏江議員（日本共産党）は議長のため通常採決に加わっていません。賛否同数の時のみ可否を決定します。

令和5年第1回定例会

議案と結果
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予算審査
令和5年度予算が適切に編成されているか審査します。本市議会では予算
特別委員会を設置して審査しており、市民の皆様の税金の使われ方をしっ
かり確認しています。

予算額

特
別
会
計

国民健康保険会計 144億9329万7千円

介護保険会計 134億7385万6千円

後期高齢者医療会計 21億5101万2千円

財産区会計 15億5059万4千円

企
業会

計

水道会計 39億6600万円

下水道会計 79億5310万円

合計 435億8785万9千円

❷
そ
の
他
の
会
計

❶一般会計の予算を可決しました。

令和5年度

特 集

の
予
算
も
全
て
可
決
し
ま
し
た
。

〔一般会計歳出額〕

467億5000万円

1年で使うお金

〔一般会計歳入額〕

467億5000万円

入ってくるお金

民生費

258.7億円

教育費

39.1億円

土木費

40.5億円

公債費

38.7億円

衛生費

29.8億円

総務費

36.4億円

消防費

14.9億円

産業経済費

5.5億円

その他

3.9億円

歳 出

市税

150.9億円

国庫支出金

106.8億円

地方交付税

88.5億円

府支出金

41.8億円

市債

24.4億円

その他

50.9億円

繰入金

4.2億円

歳入

総務費…総務管理、税務、戸籍、選挙、統
計などに関する経費

民生費…社会福祉や高齢者福祉、児童福祉
などに関する経費

教育費…学校教育や文化・スポーツ振興な
どの社会教育に関する経費

公債費…借り入れた市債の返済に関する経費

衛生費…予防接種や健康診査などの保健衛
生や清掃に関する経費

土木費…道路や公園などの整備や維持管理
に関する経費

消防費…消防や災害対策などに関する経費

その他の支出…議会費や予備費

産業経済費…商工農業振興、消費者行政な
どに関する経費
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７７歳の記念品の額を
１万円から５千円と半
額にするのはなぜ？
社会保障関連費、高齢
介護費等が伸びている
ことから、今年度より
半額の５千円に変更す
る。

伴走型相談支援とは
？

全ての妊婦、子育て
世帯に対し、面談な
どを通し妊娠期から
寄り添いながら支援
を行う。

全ての妊婦、子育て家庭が安心して出産、
子育て出来るよう経済的支援を一体的に
行う。【出産・子育て応援事業 6965万9千円】

出産・子育てについてどんな支援があるの？

前年度予算５６４万１
千円との差額２８９万
５千円は？

審査を受ける現地調
査、認証式典の委託
を行う合計の差。

令和５年度は、再々認証取得に向けた
現地調査、認証式典を実施する。
【セーフコミュニティ推進事業 853万6千円】

セーフコミュニティ推進事業の現状は？

高齢者の多年の労をねぎらい、記念品を
元希者商品券から市内特産品に切り替え
贈呈する。【敬老祝品贈与事業 1832万3千円】

敬老祝品になればどう変わるの？

第四中学校の近くに園児200人規模、わかば
こども園に次ぐ市立認定こども園を建設す
る。【(仮称)北認定こども園建設事業3億5638万9千円】

新しく建設されるこども園の内容は？

５００万ほど増額に
なっている理由は？
ＪＥＴプログラムに
よるＪＥＴＡＬＴの
人数を６名～９名に
英語教育コーディネ
ーターを１名～２名
に増員した。

小中学生への言語能力、国際的な教育で
コミュニケーション能力の育成を行う。

これからの子ども達の国際化教育の内容は？

北
認
定
こ
ど
も
園

【小中学校通学区域審議会事業 32万2千円】

通学区域についての会議内容は？

小中学校通学区域審
議会の開催状況は？

直近の開催は、令和
２年度２月の開催。
それ以来、開催出来
ていない。

市立小中学校の通学区域について調査、
審議する。

松原市議会では予算特別委員会（委員数10
名）で全事業の予算審査を行い、質疑があり
ました。その中から14個の議論について取
り上げます。

敬
老
祝
品

3

27

月

❸注目の議論！

【国際化教育推進事業 5490万9千円】
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答
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答

問

答
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答

みんなのお金の使い道
について議論しました

記念品の内容は？

松原市の特産品のＰＲを
かねて、高齢者の皆さん
にワクワク感を持って選
んでいただけるギフトを
準備している。

市の財源負担を軽減
させる取り組みは？

国の公共施設等適正管
理推進事業を活用し、
償還財源が交付税措置
される市債を発行する。

どういった施設で、
いつ開園するのか？
三宅幼稚園、恵我幼
稚園、第七保育所を
統合した幼保連携型
認定こども園で令和
７年４月開園予定。

認証取得を継続して
いない自治体はない
のか？
日本で認証取得して
いる自治体は１７自
治体あり、退会され
た自治体は４団体あ
る。

国際化教育推進に関
しての取り組みは？
小学生の高学年に１
人１台端末の授業で
ＡＩが判定するスピ
ーキングクエストと
台湾への国際交流の
復活。

令和２年度の開催内
容は？

学校教育基本構想検
討委員会の松原市の
適正規模についての
答申内容の報告。

どのような経済的支
援か？
子育て、妊娠届を提
出する際に面談を実
施し、面談後に５万
円、出産後に５万円
の計１０万円が支給
される。

く
ぼ

い
け
う
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ー
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コ
ミ
ュ
ニ
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国
際
化
教
育
推
進

小
中
学
校
通
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子
育
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応
援
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災害救助事業経費の内
容は？
災害救助備蓄等として５
５５万円、災害救助用毛
布リパック１０８万９千
円、一般廃棄物処分手数
料６千円、委託料１２万
１千円、計６７６万６千
円。

前年度比１５０万円
増額の詳細は？
令和５年度の新たな
事業として新規就農
者育成総合事業を実
施し、次世代を担う
農業者の呼び込み定
着を図る。

農産物直売所の運営、地場農産物の学校給
食への導入、認定農業者の育成等、新規就
農者に対する支援など地域農業の振興を後
押しする。【都市近郊農業振興対策運営事業 450万2千円】

農家に対してどんな支援があるの？

令和５年度予算７千万円
の内訳は？
ＳＮＳを活用したプロモ
ーションに２１００万円
賑わい創出プロジェクト
に３０００万円、持続的
な事業展開に１１００万
円、事務費２００万円及
び消費税。

スケートボードパークを核とした賑わいづくり
と、若者世代の交流人口の増加及び定着を図る。
【スケートボードパークを核としたまちづくり事業 7000万円】

スケートボードパークの活用方法は？

近い将来に起こるとされる巨大地震等の
大規模災害に備え、必要となる食糧や生
活必需品の備蓄を図る。【災害救助事業 676万6千円】

災害に対してどんな備えをするの？

予算全体における、事業実施の手法や
費用対効果等に関する質問。

松原市のお金の使い方は？

前年比３９６９万４千
円の増額はなぜ？
マイナンバーカードに
約２８００万円、シス
テム改修費１０００万
円、住基ネットワーク
システムの４００万円
増額、郵便料金等は２
００万円減額。

戸籍法、住民基本台帳法に基づく届出等の
受付や証明書発行、マイナンバーカード交
付等を行う。

予
算
全
体

【地球温暖化対策事業 807万5千円】

どんなことが地球温暖化対策になるの？

庁舎内の取り組みは
？
地球温暖化の推進に
関する松原市実行計
画を策定し、市役所
全体で二酸化炭素排
出削減に取り組んで
いく。

２０５０年のゼロカーボン実現のため、
地球環境に対する市民の意識を向上させ
る。

災
害
救
助

問

答

問

答

問 問

答

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

携帯トイレの備蓄の
詳細は？

既存の便器等に被せて
使用する。計画予定数
として８万８５００個
一人あたり一日５回の
使用が可能。

ＤＸ（※）ガイドライン
の策定の進め具合は？
令和５年度以降のデジ
タル化によるコスト削
減も検討する。

ＰＦＩ事業（※）な
ど新しいアイディア
のトピックスは？

スケートボード松原
の指定管理が挙げら
れます。街路灯の
LED化の検討が進め
られている。

ネーミングライツを
高く売るべきでは？

ネーミングライツの
要綱上、最低基準額
を３０万円に定めて
いる。

マイナンバーカード
出張申請の回数は？

令和４年度において
公共施設、商業施設
で１６０回、約５５
００人の申請を受け
た。

公用車をハイブリッド
電気自動車に変更して
いく予定は？
今後、ガソリン車から電
気自動車やハイブリッド
車へ変更するなど、環境
性能の高い車両を選択し
ていく計画。

新規就農者育成総合事
業の募集内容は？
市の認定基準は原則１８
歳以上４５歳未満。農業
経営５年未満の方で申請
から５年後に農業所得で
２５０万円程度の所得達
成見込みのある方。

ス
ケ
ー
ト
ボ
ー
ド
パ
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ク

戸
籍
住
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台
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地
球
温
暖
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都
市
近
郊
農
業
振
興

松原市からの非核平和
の取り組みは？

毎年８月に、非核平和
展を開催し、平和の大
切さについて考える機
会を提供する。

戦争の悲惨さや平和の尊さを次世代へ
語り継ぐため、非核平和啓発イベント
を開催する。【非核平和事業 62万4千円】

どうやって非核平和啓発をするの？

管理不十分な空き家に対し、法及び条例
に基づく措置等を協議する。
【空き家対策事業1903万4千円】

空き家をどうやって管理するの？空
家
対
策

非
核
平
和

問

答

問

答

問 問

答
答

今後の取り組みと展
望は？

空き家等対策計画のも
と、さらに本市独自の
補助制度の拡充を行い
継続して国の情報を注
視しながら取り組む。

前年度予算より２１０
０万円少なくなってい
るのは？

空き家対策事業のうち
負担金、補助及び交付
金の減が原因。

非核平和展と併せて何か
他に考えていることは？

パネルボードに書かれた
大きな樹木に、来ていた
だいた方の想いを葉っぱ
として貼るなど工夫した
取組みを行っている。

※DX（Digital Transformation）デジタル
技術による生活やビジネスの変革を指す

※PFI（Private Finance Initiative）民間
の資金や能力を活用する民間主導の事業
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マイナンバーをどうやって普及していくの？

【戸籍住民基本台帳事務事業 1億4221万1千円】

、

、

、

、



若者世代の移住・定住を

応援します！

PICK UP

１

事業名 対象者 補助額

松原市新社会人
応援事業

①令和5年4月1日時点において、満30歳未満の就職し
ている者で、学校等を卒業または退学した日から起
算して3年以内の者

②令和5年3月1日以降に本市に転入し、市内の民間賃
貸住宅等に6ヶ月以上継続して住居を有する者など

男性18万円
（1ヶ月あたり3万円×

6ヶ月）
女性21万円
（男女初任給の賃金格差
を考慮）

（
松
原
市
新
社
会
人
応
援
事
業
）

新
社
会
人

松
く
ん
と
原
さ
ん
の
ひ
と
コ
マ

松
く
ん

今
度
大
阪
で
就
職
す
る
こ
と
に
な

っ
て
、
ど
こ
に
住
も
う
か
っ
て
迷

っ
て
る
。

原
さ
ん

松
原
市
は
ど
う
な
ん
？
交
通
の
便

も
全
然
い
い
で
！
高
速
の
出
入
り

口
も
有
る
し
電
車
に
乗
っ
た
ら

「
な
ん
ば
」
や
っ
た
ら
21
分
で
行

け
る
し
「
新
大
阪
」
で
も
37
分
で

行
け
る
ね
ん
で
！

松
く
ん

で
も
、
そ
れ
だ
け
や
っ
た
ら
松
原

市
に
住
ま
な
く
て
も
、
も
っ
と
会

社
に
近
い
と
こ
ろ
に
住
め
ば
い
い

し
な
あ
。

原
さ
ん

確
か
に
！
で
も
な
他
の
と
こ
ろ
と

全
然
違
う
の
が
松
原
市
や
ね
ん

で
！

松
く
ん

え
っ
！
何
が
そ
ん
な
に
違
う
の
？

原
さ
ん

松
原
市
は
な
新
社
会
人
に
め
ち
ゃ

く
ち
ゃ
優
し
い
ま
ち
や
ね
ん
！

松
原
市
が
定
め
る
一
定
の
条
件
を

満
た
し
て
た
ら
18
万
円
ま
た
は

21
万
円
の
補
助
が
受
け
ら
れ
る
ね

ん
で
！
す
ご
い
と
思
わ
へ
ん
！

松
く
ん

思
う
、
思
う
！
じ
ゃ
あ
、
松
原
に

住
む
わ
！

少子化・人口減少対策として、若者の移住・定住に対する
応援事業を３つピックアップしてご紹介します。
事業に関する詳細は松原市ホームページをご覧ください。

松原市新社会人応援事業
松原市新入学生応援事業

松原市結婚等新生活応援事業 の詳細はこちら

の詳細はこちら

応援事業紹介

※受付は先着順で、予算の範囲内で交付されます。
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PICK UP

３

事業名 対象者 補助額

松原市
結婚等新生活
応援事業

令和5年1月1日から令和6年3月31日までの間に結婚届を受理され
た夫婦、またはパートナーシップ宣誓証明を受けた両当事者
（※）婚姻届提出、またはパートナーシップ宣誓時点で両当事

者が39歳以下
（その他の要件や、補助対象となる費用についての
詳細等は、松原市ホームページをご覧ください。）

上限60万円
（夫婦ともに29歳以下の
場合）
上限30万円
（夫婦いずれかが30歳以
上39歳以下の場合）

田
井
さ
ん

城
さ
ん
な
あ
、
私
た
ち
来
月
結

婚
す
る
ん
や
け
ど
ま
だ
新
居
決

ま
っ
て
な
い
ね
ん
や
ん
か
あ
！

良
い
と
こ
無
い
か
な
あ
。

城
さ
ん

有
る
よ
！
松
原
市
。

田
井
さ
ん

松
原
市
？

城
さ
ん

そ
う
松
原
市
。
婚
姻
届
が
受
理

さ
れ
た
夫
婦
や
パ
ー
ト
ナ
ー
シ

ッ
プ
の
宣
誓
を
し
て
証
明
を
受

け
た
両
当
事
者
で
松
原
市
で
新

生
活
を
ス
タ
ー
ト
す
る
な
ど
一

定
の
条
件
を
満
た
せ
ば
住
居
費

や
引
越
費
用
、
リ
フ
ォ
ー
ム
費

用
な
ん
か
が
上
限
60
万
円
ま
た

は
上
限
30
万
円
補
助
さ
れ
る
ね

ん
で
。
良
い
話
や
と
思
わ
へ
ん
！

他
に
も
な
あ
、
住
ん
で
み
た
ら

分
か
る
、
良
い
と
こ
が
ま
だ
ま

だ
た
く
さ
ん
あ
る
か
ら
期
待
し

て
て
！

田
井
さ
ん

他
に
何
が
良
い
の
？

城
さ
ん

子
育
て
に
優
し
い
ま
ち
で
令
和

７
年
の
春
に
は
認
定
子
ど
も
園

が
開
園
し
て
、
待
機
児
童
ゼ
ロ

を
推
し
進
め
て
る
ね
ん
。

田
井
さ
ん

じ
ゃ
あ
、
松
原
に
住
む
わ
！

PICK UP

２

事業名 対象者 補助額

新入学生応援事業

令和5年4月1日時点において満30歳未満であり、
令和5年3月1日から令和5年9月末日までに、本市
に転入してきた学生または転入後1年以内に学生
となった者で、市内の民間賃貸住宅等に入居し、
当該賃貸住宅に6ヶ月以上継続して住所を有する
者など

12万円
（1か月あたり2万円×

6ヶ月）

大
ち
ゃ
ん

堀
く
ん
さ
あ
、
今
年
、
大
阪
の

大
学
に
進
学
す
る
こ
と
に
な
っ

て
、
一
人
暮
ら
し
す
る
ん
だ
け

ど
、
便
利
で
住
み
や
す
い
と
こ

ろ
知
ら
な
い
？

堀
く
ん

僕
が
生
ま
れ
た
松
原
市
は
ど
う

や
ろ
？
近
鉄
南
大
阪
線
が
通
っ

て
て
、
通
学
に
は
絶
対
便
利
や

で
。
そ
れ
に
「
な
ん
ば
」
や
っ

た
ら
21
分
。
「
ユ
ニ
バ
」
な
ん

か
37
分
で
行
け
る
ね
ん
で
！

遊
び
に
行
く
の
も
便
利
や
か
ら
、

言
う
事
な
し
や
ろ
！

大
ち
ゃ
ん

確
か
に
。
で
も
な
あ
・
・
・
。

堀
く
ん

他
に
も
あ
る
で
、
と
っ
て
お
き

の
情
報
！
「
新
入
学
生
応
援
補

助
金
」
っ
て
言
う
制
度
。
松
原

市
に
住
ん
で
て
大
学
に
通
う
の

に
、
松
原
市
が
示
す
条
件
に
当

て
は
ま
れ
ば
12
万
円
が
補
助
さ

れ
る
ね
ん
て
。
こ
れ
っ
て
す
ご

い
と
思
わ
へ
ん
！
学
生
と
か
の

若
者
世
代
に
も
優
し
い
ま
ち
や

な
あ
っ
て
感
じ
が
す
る
や
ろ
。

超
お
ス
ス
メ
！

大
ち
ゃ
ん

じ
ゃ
あ
松
原
に
住
む
よ
！

（
松
原
市
結
婚
等
新
生
活
応
援
事
業
）

新
婚
生
活

田
井
さ
ん
と
城
さ
ん
の
ひ
と
コ
マ

（
松
原
市
新
入
学
生
応
援
事
業
）

新
入
学
生

大
ち
ゃ
ん
と
堀
く
ん
の
ひ
と
コ
マ
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松原市にも児童発達支援センター設置を望む

第1回定例会では、3月7・8日に5会派の代表議員が代
表質問を、3月9日に3人の議員が個人質問を行いまし
た。各議員の主な質問と答弁を要約して掲載します。

Q.一般質問てなあに？

A.議員から市への

質問・提言です。

まつばら未来

篠本雄嗣

QRコードを読み取って

動画はスマホで!!

----p.8---- 松原市議会だより2023 No.190

身近な地域で質の高い療育を
問 改正児童福祉法の令和6年4月施行
に伴い、ようやく児童発達支援セン
ターの地域における障害児支援の中
核的役割を担う事が明確に位置付け
された。発達の支援が必要な子ども
が年々増加しており、同時に民間事
業所も増えているが、羽曳野市・藤
井寺市と合同運営する羽曳野市に立
地するセンターが一つだけでは求め
られている機能や役割は十分果たせ
ない。全ての子ども達が生きやすい
世の中を作るためにより質の高い療
育が求められている。その為には市
内にセンターの設置が必要と考える
が、市の見解を問う。
答 当該センターでは専門性の観点か
らも地域において中心的な役割を担
っているものと考えている。早期支
援に繋がるよう関係機関と連携し環
境充実に取り組んでまいります。

性の多様性を認める社会に
問 日本はジェンダー平等を目標とし
た世界の動きから非常に遅れを取っ
ている。性的マイノリティの方々が
生きやすい環境を早期に整備するこ
とが大切だと考える。「パートナー
シップ・ファミリーシップ宣誓制
度」についての市の考え方を問う。
答 本市では人権施策行動計画にも重
要課題の一つとして位置付けている
ことから性の多様性を認め合い、市
民の誰もが安心して生き生きと暮ら
すことが出来る社会の実現に向け、
取り組みを進めながら検討してまい
ります。

「おくやみサービス」始まります
問 デジタル化の進展によって公的サ
ービスの利便性が進んできましたが、
今後の本市の取組を問う。
答 市民サービスの向上を目的とし、
令和3年度より住民票、イベント申
込み、各種アンケート等をオンライ

ン化し、コンビニ交付も開始するこ
とで利便性が上がりました。生活で
必要な手続きをオンラインで確認で
きる「手続きナビ」に加え、その中
でも死亡を伴う手続きをワンストッ
プで行える「おくやみサービス」を
導入し、ご遺族に寄り添った対応を
行ってまいります。

市民や事業者と共に行動を！
問 市役所だけでは進まないカーボン
ニュートラル。市民や事業者と共に
脱炭素の取組をどう進めるか問う。
答 市内で約７０％の排出量を占める
市内事業者には「省エネルギー診断
受診補助金制度」、「脱炭素化設備
導入補助金制度」を実施し、市民に
は環境教育や出前講座で推進します。



公明党

河内 徹

これからの松原市の展望について！

高物価から住民の暮らしを守れ！
日本共産党

野口真知子

代表質問

高物価から住民の暮らしを守れ！
問 物価高騰の中、住民の生活と共に
中小企業の経営も悪化し、原材料の
高騰、過剰債務の長引く苦境の中で
倒産、廃業が急増する恐れがありま
す。中小企業・小規模事業者は地域
に根を下ろし、ものづくりやサービ
スの需要に応え地域経済をになう重
要な存在です。国と自治体が全面的
に支援し、地域経済の立て直しを図
るべきではないか。そこで、市内業
者への消費喚起を目的に実施した商
品券事業についてはどうか。

答 紙商品券と電子商品券合計で
10万口発行し、97,076口販売、
販売率は 97.08％。換金率の合計
は 1,259,820 ,401円で、各事業
所に大きく貢献しました。
問 今まで実施していた支援策の財源、
地方創生交付金が無くなる中で市内
事業者の支援策の実施は。
答 セーフティーネット保証、市内信
用金庫に融資の基金として市が預託
金を出し市内業者支援を行う。
問 インボイスの中止、消費税の減税
を求める。
答国の動向に従う。
問 子ども・子育て支援について

子ども医療費窓口負担0へ
答 全国一律制度とするため国に強く
要望する。

問 障害児保育対策の市独自補助は。
答 障害児2名に対し保育士を1名配置
するための経費補助。保育士1人に
月額12万円、障害児1人に月5万円の
補助。
問 保育士の負担の軽減、配置基準の
見直しに踏み切るべき
答 国の基準に従っている。2年後の
国の制度の改正時にかえる。今は待
機児0、安定的な運営。
問 昨年12月議会の請願の採択で加齢
性難聴者の補聴器助成の早期実現を
求める。
答 高齢者の実態把握に向けた聞き取
り調査の準備を進める。
問 国保・介護料の引き下げを。
答 保険料減免と負担の軽減を行う。
傷病手当金の支給を行う。今後は国
の動向を注視する。

問 澤井市政の実績とこれからの展望
について問う。
答 平成23年3月に策定した第4次総
合計画を基本に、平成25年にセーフ
コミュニティ国際認証を取得し市民
の命と健康と、安心・安全なまちづ
くりを進めてきた。秋には新堂地区
に大型商業施設が誕生し、賑わいの
創出を目指す。
問 新学習指導要領から見た主体的、
対話的で深い学びと、その有効性に
ついて問う。
答 子どもたちが自分の将来をどのよ
うに生きていくのか、将来のビジョ
ンをどう描くのか、そのためには主
体的、対話的な学びが必要であり、
年間を通した教職員研修等の中で研
究を重ねてまいります。
問 GIGAスクール構想の現状と課題
について問う。
答 お互いの考え方や写真も取り入れ
てGIGA端末に表し、それを見ながら

説明し合うことで、お互いの意見を
高め合う対話活動が進んでいます。
また一方では、SNSにおけるトラブ
ルの多くは、日常の人間関係のすれ
違いが原因となっております。保護
者にも情報モラル教育教材「SNSノ
ートおおさか」を認識していただき、
子どもの安心・安全の確保に努めて
まいります。
問 読書活動の充実についての認識と、
図書館司書や図書館ボランティアの
実状をお聞かせください。
答 今後の取組みとして、委員会活動
の充実と、図書館司書や図書館ボラ
ンティアの方々と連携を密に子ども
たちにとって読書の喜びや楽しさが
味わえるような学校図書館をめざし
てまいります。
問 魅力ある学校園づくりについて、
施設一体型も見据えた新たな小中一
貫教育の取組みについて教育委員会
のお考えを問う。
答 施設一体型の小中学校については、
魅力ある学校づくりの一方策である
と考えております。今後については、
何よりも子どもたちにとって安心・
安全でよりよい教育環境となるよう、
今後、さらに研究してまいります。

問 クリエート月ケ瀬については昨年
より閉鎖になっている。45,000平米
ある土地に太陽光発電を設置し、松
原市の財源確保に向けた取組みにつ
いて、考えはあるのか。
答 今ある月ケ瀬の土地有効利用を新
たに考え研究していく。
問 行政のデジタル化、書かない窓口
について問う。
答 市民サービス向上を目指す取組み
として積極的に推進する。
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令和５年度予算とこれからの松原市について
自由民主党

池内秀仁

子育てに優しく活力にあふれるまちづくり‼

大阪維新の会

久保貴作
（関連質問）

代表質問

少子化・人口減少対策について
問 新入学生、新社会人、新婚世帯へ
の応援事業を行った後にデータ化し
検証して最も効果が出るものについ
ては継続して応援していかないと移
住定住には繋がらないように思うが？
答 アンケートを実施し継続的に本市
に居住しているのか確認し検証する。
問 本市が目指すスケボーのまち、ま
つばらの確立とは？またどのような
まちづくりを目指しているのか？
答 松原市といえばスケボーのまちと
認知されイベント等を開催し賑わい
を作り交流人口を増やすことが目標。
問 海の幸も山の幸も取れない松原市
がふるさと寄付金を増やすために特
化した製品を扱う事業所等を松原市
へ呼び込むことは考えないのか？

答 まずは本市にある事業者を掘り起
こしたうえで他市の事業者への協力
も考えていきたいと思います。
問 ゼロカーボンシティ宣言を表明し
た松原市で二酸化炭素の排出を削減
する努力と二酸化炭素を吸収する
木々を増やす努力が必要と考えるが？
答 本市では電動車の導入や太陽光パ
ネルの設置促進などを行っている。
また市民の皆さんには地球温暖化に
ついて等を考える機会を作っている。
問 温室効果ガスの排出ゼロを目指し
ている松原市の子どもが通う小中学
校のＬＥＤ化については率先して取
り組むべき課題であると考えるが？
答 ランニングコストを算出し文部科
学省の予算や関係省庁の予算も活用
しＬＥＤ化を進めていくよう考える。

子ども医療費の助成について
問 現在は１５歳までの助成だが１８
歳まで拡充となった場合は年間どれ
ぐらいの予算が必要か？また令和６
年１月から開始とするのはなぜか？

答 予算の額は年間で約６０００万円
必要となります。令和６年１月開始
の理由としてはシステム改修や入力
の作業で一定の期間が必要となりま
す。
問 ヤングケアラーが疑われる児童に
過剰な反応をしてしまい逆に傷つけ
てしまわないように配慮してほしい。
答 子どもたちへの実態調査を行い配
慮しながら支援体制の強化に努める。

子どもの体力づくりについて
問 スポーツ振興会主催の記録会での
記録を有効に活用できないか？
答 子どもたちのモチベーションを上
げていくための工夫に取り組む。

大阪維新の会

鍋谷 悟

鍋谷

久保
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新型コロナウイルスについて
問 ５類移行後は市長の迅速で適切な
判断がより求められるのでは
答 引き続き、松原市医師会をはじめ
とする関係機関と緊密に連携しなが
ら迅速に対応してまいります。

Ｒ５年度予算の市税について
問 歳入に占める割合(３２．３％）
とその額（１５０億９１５３万円）
に対する現状認識と将来への展望は
答 若者世代の移住・定住促進、自主
財源確保の取り組みを進めていくこ
とが重要であると認識している。

セーフコミュニティについて
問 認証がこれまで本市にもたらせた
効果の検証結果を様々な角度から
答 NPO法人などの協働のパートナー
も増え、市民との協働によるまちづ
くりの仕組みが広がっている。

問 町会加入率が著しく低下している
ので広報の配布方法は見直すべき
答 イベントの案内等、市政の重要な
情報発信源として、これからも市民
の皆様に届くようにしていく。
問 空き家対策は他市には真似のでき
ない様な斬新な取り組みを急いで
答 空家の発生予防につながるよう新
たな取組についても検討する。

若い世代の移住・定住促進を
問 小・中の給食無償化を恒久化に
答 市の魅力向上、さらなる発展と財
政基盤の強化を図り、給食無償化の
継続に向け取り組んでまいりたい。
問 子供用自転車ヘルメットと幼児２
人同乗用自転車の購入助成を
答 自転車の安全運転やヘルメットの
着用啓発等、子どもたちを事故から
守るための取組について研究する。

未来のまつばらのまちづくり
問 農業振興と幹線道路沿道の大型宅
地開発のバランスと両立をいかに
答 農地の集約など営農環境の改善も
図りながら、両施策の調和により良
好なまちの形成に取り組む。

２025年大阪関西万博
問 万博の観光誘客の計画策定を急ぎ、
開催後の賑わいにもつなげよう
答 万博会場内の賑わいだけで終わら
せることなく、本市への誘客や地域
活性化につながる取組を進める。



日本一のまち・まつばらを目指して

災害時の避難所体育館と観光振興

コロナワクチン接種の現状と追跡調査を

災害時の避難所と体育館と、

観光振興
問 停電時、発電機は用意されていま
すか。
答 発電機を配備し、燃料供給は、優
先的に供給される協定を締結してい
ます。
問 避難者数について。

答 避難所生活者数は、上町断層帯の
被害想定結果で１７，７００人と、
想定しています。
問 停電時、水の供給は、できますか。
答 丹南浄水場は、２系統受電です。
通常は、美原変電所から、予備は、
松原変電所と自動で切り替わります。
安定的に浄水場を稼働します。
また、全ての小中学校を対象とした
水飲み場整備事業により、停電時で
も水道水の供給が可能となりました。
問 竹内街道の観光振興について
答 竹内街道・横大路活性化実行委員
会の一員として１２の沿道自治体と
連携し、周辺地域の魅力発掘に取り

組み、街道を明示するため、共通デ
ザインの表示板の設置や、沿道の史
跡に係る解説映像の作成を行い、観
光客の利便性の向上を図ることに加
え、毎年竹内街道・横大路（大道）
まつりを開催するとともに、本市観
光協会と堺市との協働により、ウォ
ーキングイベントを実施することで、
日本遺産竹内街道の知名度向上に努
めて、周辺自治体と連携し、竹内街
道の観光振興を図って、松原市も、
ぜひ寄っていただきたいと思います。

問 新型コロナウイルスの松原市内の
市民の累計新規感染者数が公表され
ていない。市内の新規感染者数とお
亡くなりになられた人数は
答 国において、感染者の届出につい
て変更され、大阪府の対応方針とし
て府下全体のみ公表。また死亡者は、
従来より府全体のみ公表。

問 本市の感染が多くなっていたら、
市独自の特段の施策を打つ必要性を
感じる、知る必要はないか？
答 大阪府の感染症者の傾向は、松原
市内も同様の傾向にあり、府内の感
染状況に合わせて、迅速に感染対策
を講じ、様々対応してきた。
問 これまで多くの市民がワクチン接
種していた。接種後の副反応につい
てどのような状況か。
答 厚労省では、ワクチン接種後に生
じる副反応について、接種医療機関
の報告。審議会の専門家による評価
や結果を公表等で、情報提供が行わ

れている。ワクチン接種で副反応を
なくすことは困難。利益とリスクを
比較し判断する必要がある。ワクチ
ンとの因果関係や原因が分からない
が事例も公表。厚労省は副反応疑い
報告について、接種体制に影響を与
える重大な懸念は認められない。
問 接種体制に問題ないとのことです
が、副反応が心配で接種を躊躇して
おられる方への対応は？
答 副反応については、注意点や副反
応の説明書をクーポン券に同封。医
師の診察等を判断し相談をと案内し
ている。

QRコードを読み取って

動画はスマホで!!個人質問

日本共産党

池田幸則

日本共産党

植松栄次

無所属

河本晋一
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持続可能な財政運営について
問 新年度歳入予算の中で市税の伸び
をどのように考えているか？
答 新たなまちづくりや、雇用促進と
いったこれまでの自主財源確保に向
けた、様々な取組みの成果が現れて
きている。
問 財政の硬直化の解消に向けた、新
たな取組みや予算編成の特徴は？

答 新堂地区のまちづくりや、子供医
療費助成の拡充、新たな認定こども
園の建設などにぎわいと、活気のあ
るまちとなるよう取組みを進める。

若者支援と効果的な情報発信
問 若者世代に松原市の魅力を感じて
頂き、松原市を選んで頂く事が大事
で、その為の取組みは？
答 ２０代、３０代に直接響くように、
家賃補助など明確な施策を打出し、
転入促進につなげていきたい。

市民協働のさらなる推進を
問 ３度目のセーフコミュニティ国際
認証取得を目指しているが現状は？

答 安心安全なまちをめざし、子ども
から大人まで地域のみんなが工夫を
しながら一体となり取り組んでおり、
事前審査で高い評価を得ている。
問 青パト運行や、早期のワクチン接
種体制の確立などＳＣの効果では？
答 地域とのネットワークを活かすこ
とで安心・安全の効果が出ている。
問 ＳＣの成果の見える化を！
答 まさに大切な事であり、ＰＤＣＡ
に＋Ｓ（※）をし、取組みの効果をし
っかり見せる事を図っていきたい。

※PDCASサイクル PDCAサイクルに
S(Standardization=標準化)を加えることにより、
PDCAサイクルで一度改善したものが元に戻ら
ないようにするもの。



地方自治法第99条の規定に基づき3月定例会では4件
の意見書と1件の決議書を議決し、国と衆・参議院
議長、関係機関に提出しました。意見書と決議書は
松原市議会ホームページで公開しています。右のQR
コードを読み込んでご覧ください。

国と関係機関への意見書と決議書を提出しました。

新型コロナウイルス感染症の後遺症の方々の日常を守る取り組みの強化を求める意見書

地域のグリーントランスフォーメーション（ＧＸ）の促進を求める意見書

アスベスト被害を抑える対策の強化を求める意見書

認知症の人も家族も安心な社会の構築を求める意見書

北朝鮮による弾道ミサイル発射に対する抗議決議

福祉文教委員会協議会で4名、総務建設委員
会協議会で4名の委員が市に対して質問しま
した。詳細は動画でもご覧いただけます。

常任委員会での質問です

魅力溢れる学校図書館の構築を！ 依田眞美子

離婚時、公正証書作成の費用負担へ支援を！ 藤林伸一

マイナ保険証について。障がい者65歳問題 野口真知子

実態に即したヤングケアラー調査の実施を 松井育人

ムダを削り不燃物・粗大ごみ定期収集復活を 植松栄次

人口増加につながる魅力的な公園づくりを！ 太田和之

防災・空家対策・まちづくりについて 池田幸則

庁内のデジタル化推進体制の構築と人材育成を 篠本雄嗣

6月定例会の予定

議会の様子を生配信！

松原市議会チャンネル

日 月 火 水 木 金 土

6/4 5 6 7 8 9 10

本会議

初日

11 12 13 14 15 16 17

本会議

個人質問

本会議

個人質問

18 19 20 21 22 23 24

常任委員会

福祉文教

常任委員会

総務建設

25 26 27 28 29 30 7/1

本会議

最終日

【議会だより編集委員】 久保貴作 池田幸則 井上彰人 依田眞美子 池内秀仁
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